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Niederschrift 

 
öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ausschusses für Bau, 

Stadtplanung, Verkehr und Denkmalschutz 

 Sitzungstermin: Dienstag, den 06.12.2011 

 Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

 Sitzungsende: 20:40 Uhr 

 Ort, Raum: Rathaus, Rathaussaal (EG) 

Sitzungsnummer: ABSVD/012/2011 

Anwesend sind: 
 
 Vorsitz 
Herr Heinz Gohsmann  
 Stadtvertreter/in 
Als Vertreter Herr Gregor Kutzner  
Herr Karl-Heinz Kruse  
Herr Christian Meyer  
Herr Peter Scholz  
 sachkundige/r Einwohner/in 
Herr Andreas Kruse  
  
 Verwaltung 
Frau Irene Beese  
Herr Wolf-Eckhard Schröder  
Frau Cerstin Zsinka  
Herr Norbert Rumstig 
 

Entschuldigt fehlen: 
Herr Werner Dyrba 
Herr Daniel Tunkel 
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung durch den Vorsitzenden 
 2   Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse lt. KV M-V § 31 Abs. 3 
 3   Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 4   Genehmigung der Tagesordnung 
 5   Genehmigung der Niederschrift vom  15.11.2011 
 6   Einwohnerfragestunde 
 7   Verkehrssituation Altstadt 
 8   Information und Beratung zu Verkehrsangelegenheiten 
 9   Information und Beratung  zu laufenden Investitionen 
 10   Abbruch und Neubau der öffentlichen WC- Anlage am Wall 
 11   2. Satzung zur Änderung der Satzung über die Erhebung von Gebühren für die Schmutz-

wasserbeseitigung der Stadt Boizenburg/Elbe 
 12   Bericht der Verwaltung 
 13   Anfragen und Mitteilungen 
 19   Information Bushaltestellen Bahlen 
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Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung durch den Vorsitzenden 
  
 Der Ausschussvorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Ladung 

fest. 
 

  
zu 2 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse lt. KV M-V § 31 

Abs. 3 
  
 132/11/30 Sanierung Straßenbeleuchtung Siedlung   6/0/0 

 
 

  
zu 3 Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  
 Bis 18:40 Uhr und Top 4 waren 6 Mitglieder des Ausschusses anwesend. 

Damit ist die Beschlussfähigkeit festgestellt. 
 

  
zu 4 Genehmigung der Tagesordnung 
 Die geänderte Tagesordnung ist nicht vorher verteilt worden. 

Unter Top 18 soll zusätzlich die Vorlage Verkauf eines Hallengrundstücks, hier: Hafen-
platz 
Behandelt werden. 
Unter Top 19 hinter Top 13 wird über den Sachstand Bushaltestelle in Bahlen informiert 
 

 Beschluss: 
Die Tagesordnung wird mit den Änderungen genehmigt. 
 

 Abstimmungsergebnis: 5/0/1 
 

zu 5 Genehmigung der Niederschrift vom  15.11.2011 
 Beschluss: 

Die Tagesordnung wird mit den Änderungen genehmigt. 
 

zu 6 Einwohnerfragestunde 
Herr Meurer  Was hat das mit der Verkehrszählung im November auf sich,  
                                   hat die Stadt diese durchgeführt? 
 
Das war eine Zählung der Stadt. Diese gehört aber zu dem nächsten Top mit der Ver-
kehrsführung der Altstadt. 
 

  
zu 7 Verkehrssituation Altstadt 
  
 Zu Gast war Herr Schäfer vom Büro ZIEN-SCHÄFER Ingenieurplanung, Schwerin. 

Herr Schäfer erläuterte die untersuchten Varianten zur Verkehrs- und Lärmreduzierung. 
Die Ausschussmitglieder erhielten ein Skript dazu, welches auch an die Fraktionsvorsit-
zenden verteilt wird. 
Die Betrachtung hat gezeigt, dass die Verkehrssituation noch in Veränderungen begrif-
fen ist. 
Die derzeitige Sperrung der Stiftstraße und die anstehenden Behinderungen in den 
nächsten Jahren in der Bahnhofstraße beeinflussen den Verkehr und infolge auch das 
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Ergebnis eines möglichen Eingriffs in der Altstadt. 
Gerade die Baumaßnahme der Bahnhofstraße stellt jedoch eine gute Möglichkeit, eine 
Entscheidung zunächst aufzuschieben. Durch die Behinderungen der Baustelle ist eine 
Verlagerung der Pendlerverkehre über die Bauzeit (ca. zwei Jahre) auf die gewünschte 
Relation der B195 auch ohne Eingriff in der Altstadt abzusehen. Durch die Baustellen-
verkehrsführung kann diese Hürde individuell gesteuert werden. 
Es ist eine deutliche Reduzierung der Verkehrsströme in der Altstadt zu erwarten. Die 
gesteigerte Belastung infolge der Baumaßnahme Stiftstraße wird aufgehoben und viel-
mehr ist eine Reduzierung des Verkehres auf ca. 4.000 Kfz/D zu erwarten. Gleichsam 
sollte eine spürbare Lärmreduzierung von ca. 3dB auftreten. 
Das sich zeigende Bild sollte unter dem Vergleich zur heutigen Spitzenbelastung geeig-
net sein, den passenden Schwerpunkt und infolge auch die richtige Maßnahme auszu-
wählen. 
Entsprechend empfiehlt der Fachplaner eine bewusste Verkehrslenkung infolge der 
Baumaßnahme Bahnhofstraße, die fortlaufende Betrachtung der Entwicklung und ab-
schließend an das Ergebnis eine Entscheidung pro oder contra bauliche Eingriffe zu 
treffen. 
 
Den Sachverhalt in der Februarsitzung des Ausschuss erneut auf die Tagesordnung 
setzen. 
 

  
zu 8 Information und Beratung zu Verkehrsangelegenheiten 
  
 Herr Gohsmann informierte darüber, dass die Pflasterung an den Amtsgärten und auch 

die Musterfläche von den Bürgern lobend angenommen werden. 
Die Musterfläche kosten ca. 2.000,00 €, es sollte versucht werden, jedes Jahr weitere  
4- 5 Flächen zu erneuern.  
 

  
zu 9 Information und Beratung  zu laufenden Investitionen 
  
 Stiftstraße In der Stiftstraße wurde termingerecht die Asphaltdecke gefahren. Z.Z.  

                       wird noch an einem Gehweg gearbeitet. 
Birkenstraße RW- und SW-Kanäle sind bis auf den Umschluss am Grünen Weg  
                       eingebaut, sowie 80% der Hausanschlüsse. 
  Die Firma ist jetzt dabei den Unterbau für den Straßenbau in dem ersten  
  Abschnitt einzubauen. 
 

zu 10 Abbruch und Neubau der öffentlichen WC- Anlage am Wall 
Vorlage: 142/11/30 

 Der Typ der Toilette wäre eine vernünftige Lösung, aber über den Standort wurde disku-
tiert. Die Fläche wäre aus städtebaulicher Sicht eine sogenannte Baulücke. 
Es wurde aber auch kein realisierbarer anderer Platz in der Altstadt genannt. 
 

 Beschlussvorschlag: 
Die Stadtvertretung der Stadt Boizenburg stimmt dem Entwurf des Neubaus der WC- 
Anlage, einschl. der Oberflächengestaltung, auf dem alten Standort, Ecke Kleine Wall-
straße/Stiftstraße, zu. 
Die BIG Städtebau GmbH wird beauftragt, einen Antrag auf Förderung beim Ministerium 
für Verkehr, bau und Landesentwicklung M-V zu stellen. 
 

 Abstimmungsergebnis: 2/2/2 
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zu 11 2. Satzung zur Änderung der Satzung über die Erhebung von Gebühren für die 
Schmutzwasserbeseitigung der Stadt Boizenburg/Elbe 
Vorlage: 144/11/30 

  
 Beschlussvorschlag: 

Die Stadtvertretung billigt auf ihrer Sitzung am 15.12.2011 die von der COMUNA GmbH 
vorgelegte Gebührenkalkulation 2012/2013 für die zentrale Schmutzwasserbeseitigung 
und für die dezentrale Abwasserbeseitigung der Stadt Boizenburg/Elbe. 
 
Die Stadtvertretung beschließt auf ihrer Sitzung am 15.12.2011 die 2. Satzung zur Ände-
rung der Satzung über die Erhebung von Gebühren für die Schmutzwasserbeseitigung 
der Stadt Boizenburg/Elbe. 
 

 Abstimmungsergebnis: 6/0/0 
 

zu 12 Bericht der Verwaltung 
 1. LGE – B-Plan 30, die LGE wird jetzt die Erschließung erneut ausschreiben 

2. Anfrage Fläche für eine Photovoltaikanlage  
Ein Investor fragt an, ob die Stadt die Fläche im Gewebegebiet B-Plan 18 zwi-
schen Kläranlage und ROTA für eine Photovoltaikanlage vermieten würden. 
Der Investor sollte ein Angebot zwecks Pachtung abgeben. 
Es besteht keine konsequente Ablehnung. 

 
zu 13 Anfragen und Mitteilungen 
  
 Keine Anfragen 

 
zu 19 Information Bushaltestellen Bahlen 
 Herr Gohsmann informierte nochmals darüber, dass in allen Orten an den Bundesstra-

ßen Bushaltestellen vorhanden sind. 
Die Stadt hat jetzt ja auch Geld im Nachtrag eingestellt und wird eine Lösung im nächs-
ten Jahr durchführen. 
Herr Schröder erläutert an Hand von Daten den Sachstand: 
02.06.2009 Gespräche mit der LVG zur Verlegung der Bushaltestelle in den Bereich  
  der Alten Straße 
05.10.2009 HA Beauftragung zur Erstellung eines Konzeptes 
16.06.2010 Konzept liegt bei der Stadt vor 
13.07.2010 Vorstellung des Konzeptes im ABSVD 
14.04.2011 Anfrage in der STV durch Bahlener Bürger 
19.07.2011  ABSVD Empfehlung Kosten für die Bushaltestelle in den Nachtragshaus 
                       halt Einstellen 
08.09.2011 STV – Nachtragshaushalt beschlossen 
20.09.2011 Veröffentlichung des Nachtrages 
30.11.2011 Vertragsunterzeichnung für die Planungsleistungen LP 1-9, mit allen  
  notwendigen Gutachten (Baugrunduntersuchung, wasserrechtliche  
                       Erlaubnis zum Ableiten des Regenwassers) 
1.Quartal  voraussichtliche Vorlage der Genehmigungsplanung 
2.-3.Quartal  Nach Haushaltslage Ausschreibung und Ausführung der Maßnahme 
 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 07.12.11 
 
 
gez. Irene Beese       Heinz Gohsmann 
Protokollführer/in       Ausschussvorsitzende/r 
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